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СВОИМ ПРАВИЛАМ» 
В среду трудящиеся 
комбината задавали 
вопросы по «прямому 
проводу» 
заместителю 
генерального директора 
О А О «ММК» 
по производству 
Р.ТАХАУТДИНОВУ. 

Наиболее активными респонден
тами оказались жены металлургов. 
Их интересовало не столько про
изводство, сколько возможность 
побыстрее адаптироваться в ны
нешних условиях . Э т и вопросы 
скорее следовало адресовать спе
циалистам, занятым решением со
циальных программ. К примеру, как 
скоро получит кредитную карточ
ку кормилец семьи доменщик В. Ба
турин? Почему не дают справки о 
наличии долга по квартплате жи
телям, проживающим в «польском» 
городке? За какой срок по безна
личному расчету можно ликвиди
ровать Задолженность по кварт
плате? . . Рафкат Спартакович 
объяснил, что с доменщиком Бату
риным необходимо будет разби
раться индивидуально. Как нам не
сколько позже сообщили в БОТи-
Зе доменного цеха, пластиковая 
карточка готова, ее владелец мо
жет за ней зайти. Справки по кварт
плате должны предоставлять без 
всякой волокиты. Если все-таки 
произошел сбой, то сведения о 
«противящейся» стороне необхо
димо подать в цех, позже управ
ление персонала ОАО «ММК» цен
трализованно решит эту проблему. 

Председатель цехкома рудника 
Н. Деревсков сообщил, что детей 
работников горно-обогатительного 
п р о и з в о д с т в а , поступивших на 
под готовительное отделение в 
технический университет, не до
пускают до занятий из-за того, что 
средства по безналичному расче
ту не дошли до адресата со счетов 
ММК... Рафкат Спартакович заве
рил: недоразумение будет устра
нено. 

Разговор органично перешел с 
житейских тем на производствен
ные. Вне всякого сомнения, глав
ное для любого человека — не по
терять работу. Если она есть, то 
даже при задержках зарплаты ра
ботник знает, что за свой труд он 
получит если не «живые» деньги, 
то товары и услуги. Составлен блок 
программ: выдача продуктов пита
ния, товаров народного потребле
ния, оплата квартир, коммунальных 
услуг, обучения... Работник комби
ната не выброшен на улицу, не впал 
в нищету, он видит в своем пред
приятии гаранта социальной защи
щенности. 

— Почему сейчас многие мечта
ют устроиться на работу на комби
нат даже при том, что и здесь за
держивают зарплату? Их мотиви
ровка понятна : в любом случае 

деньги комбинат гарантированно 
вернет, — отмечает Рафкат Спар
такович. — Горожане знают, что 
комбинат — махина, которую по
топить сложно. Он держится и бу
дет продолжать работать. 

Четыре недели не идут платежи 
в банках, но службы комбината ра
ботают, металлургов обеспечива
ют сырьем. Производство пока 
идет тяжело. Причина в том, что в 
последнее время трудно с постав
ками окатышей Соколовско-Сар-
байского комбината: с 24 июля не 
поступает сырье, на которое сори
ентирована вся технология ММК, 
ведь доменщики работали на оф
люсованных соколовских окаты
шах. Пришлось перестраивать тех
нологию, переходить на «кислые» 
окатыши Лебединского и Михай
ловского ГОКов. Сегодня наконец-
то наступила стабилизация — в до
менном цехе подобрали компонен
ты, необходимые для нормального 
ведения процесса в печах. 

— Конвертерный цех в нынешнем 
году выплавит более шести милли
онов тонн стали. Неплохо работа
ют прокатчики, — говорит Р. Таха-
утдинов. — Все новшества, кото
рые мы намечали внедрить в ны
нешнем году, внедряем, хотя не 
хватает средств на проведение ре
конструкций, замену оборудова
ния. В этом месяце на аглофабри-
ке № 2 заменим часть оборудова
ния, изношенного морально и фи
зически. В доменном цехе за че
тыре месяца практически реконст
руировали 10-ю домну, и в начале 
октября она войдет в строй. Наме
чены плановые ремонты третьего 
разряда на 9-й и 4-й печах. При 
нормальном обеспечении сырьем 
производственное задание года 
доменщики выполнят. А значит, его 
выполнят и сталеплавильщики, и 
прокатчики. В конвертерном цехе 
с начала года выполнен колоссаль
ный объем работ: останавливали 
конвертеры на 8-9 суток, но произ
водство этого не почувствовало. Ни 
о каком снижении производства и 
речи быть не может. Наоборот, с 
пуском десятой домны мы должны 
его нарастить, ежесуточно выплав
ляя 21 тысячу тонн чугуна. 

— Многие не верят, что комби
нат держится на плаву, — подчер
кивает Р. Тахаутдинов. — В про
шлом году мы нарастили производ
ство. В этом запустили первую до
менную печь, в ноябре должны вве
сти в строй вторую очередь цеха 
улавливания. Начали в полную 
мощь строить третий конвертер, 
сейчас туда целенаправленно пой
дут средства. Я не упоминаю про 
большой кредит, связанный со ста
ном «2000» холодной прокатки, ко
торый мы действительно получим. 
Стан необходим для улучшения 
сортамента проката, увеличения 
прибыли. Завершаем переговоры 
по предоставлению мелких и сред
них кредитов. В начале этой неде
ли мы встречались с президентом 

фирмы «Фукс», с п е ц и а л и з и р у ю 
щейся на строительстве электропе
чей. Прорабатываем программу ус
тановки в ККЦ печи-ковша мощнос
тью в шесть миллионов тонн стали. 
Таких печей в мире раз-два и об
челся — это совершенно новый аг
регат, который позволит устойчиво 
наращивать производство стали и 
резко улучшить качество продук
ции. С господином Фуксом обсуж
дали возможности реконструкции 
мартеновского цеха. В его проле
тах разместятся две электропечи 
емкостью 120 тонн каждая, произ
водительностью 1 млн 200 тысяч 
тонн высококачественной стали в 
год. Затем планируем установку 
печи-ковша и двух машин непрерыв
ного литья заготовок: листовой и 
сортовой. То есть мы полностью 
уходим от существующей техноло
гии: мартеновский цех — блюминг. 
Во вторник была встреча с прези
дентом фирмы по из готовлению 
кислородно-компрессорных блоков. 
Мы планируем перспективу, ведь 
года через три печи комбината нач
нут испытывать кислородное голо
дание. И мы видим: иностранные 
фирмы хотят работать с Магниткой, 
видят в нас надежного партнера. 

Отрабатываются также возмож
ности приобретения установки де-
сульфурации чугуна в конвертер
ном цехе, что также позволит улуч
шить качество металла. Конвертер
ный цех должен стать нормальным 
сталеплавильным цехом с годовым 
производством 7,5-8 млн тонн. 

— Перспективы у Магнитки на
дежные, — уверен Рафкат Спарта
кович. — Намечается строитель
ство 11-й коксовой батареи. Пост
роив стан «2000» холодной прокат
ки, начнем выпускать высококаче
ственную конкурентоспособную 
продукцию. В доменном цехе, на
чиная с первой, непременно начнем 
укрывать желоба, чтобы обеспе
чить нормальный труд горновых. На 
Магнитке понимают, что сложнос
ти с выплатой заработка возникли 
не по вине комбината. Тем не ме
нее ее часть будет выплачена за 
июль, получат отпускные ушедшие 
в отпуск в августе. Зарплату за ав
густ будут выплачивать по тысяче 
рублей. Далее — по обстановке в 
целом по комбинату. Социальные 
гарантии есть, продуктами питания 
трудящихся обеспечили, причем 
стараемся держать цены ниже, чем 
в магазинах города. Продолжаем 
строить базы отдыха, трудящимся 
есть где отдохнуть. 

—Любому предприятию, рассчи
тывающему на перспективу, выгод
но улучшать условия труда своих 
работников, обеспечивать их соци
альную защищенность. И коллектив 
нашего акционерного общества не 
изменяет этому правилу д а ж е в 
условиях острого финансово-эконо
мического кризиса в стране, — з а 
вершил телефонное общение с ме
таллургами Р. С. Тахаутдинов. 

З а п и с а л Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

КОМБИНАТ 

Карточек 
станет 
меньше 
С начала 1999 года 
в ОАО «ММК» 
постепенно станут 
изыматься 
из обращения 
так называемые 
«обеденные» кредитные 
пластиковые карточки. 

Дело в том, что пластиковая 
карточка — вещь достаточно!: 
дорогая. Изготавливается она, 
в Лондоне (в России ее нигде 
не изготавливают). Поэтому 
целях экономии средств работ
ники к о м б и н а т а и д о ч е р н и х ! 
предприятий будут обеспечи
ваться только одной кредитной; 
карточкой (с фотографией) — 
той, по которой они уже сегод
ня приобретают товары и услу
ги в счет зарплаты. Лимит на 
питание станет зачисляться 
именно на эту карточку. 

ГОРОА 

Депутаты 
требуют 
порядка 
Городское Собрание 
депутатов приняло 
постановление в связи 
с резким обострением Щ 
криминогенной 
обстановки в городе 
и необходимостью 
укрепления охраны 
общественного порядка, 

При городском Собрании на
мечено создать под руковод
ством А. И. Макеева рабочую 
группу из депутатов для осу
ществления контроля за орга
низацией охраны общественно : 

го порядка на территории Маг
нитогорска. Ее задача — о б о б 
щить предложения депутатов и 
разработать перечень мер по 
сокращению преступности в го
роде, представив их для утвер
ждения на очередное заседа
ние городского Собрания. Ко
миссии по законодательству и 
праву и юридической службе 
городского Собрания депута
тов поручено подготовить пра
вовую основу деятельности ра
бочей группы. 

Депутаты городского Собра- | 
ния приняли обращение к гу
бернатору области в связи с 
острым беспокойством горожан 
по поводу расследования убий
ства депутата К. Матвийчука и 
р у к о в о д и т е л я м о л о д е ж н о г о 
объединения «Старт» А. Трё-
филова, расценивая этот факт 
как показатель обострения кри-
мин'огенной обстановки в Маг
нитогорске. 

Соб. и н ф . 

КЛИНИЧЕСКАЯ СМЕРТЬ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО ГИГАНТА 
С конца августа крупнейшее 
предприятие отрасли - Западно-
Сибирский металлургический 
комбинат (ЗСМК) находится 
в предзабастовочном состоянии. 

Люди на комбинате взбудоражены состоя
нием неопределенности, в которое попал Зап
сиб после того, как 14 августа решением Ар
битражного суда Кемеровской области был 
снят арбитражный управляющий Борис Кабак, 
представляющий на комбинате интересы «Аль
фа-групп», и на его место назначен предста
витель Кузбасспромбанка Игорь Фролов. Бес
покойство проявляют и кредиторы Запсиба. 
20 августа они провели заседание комитета 
кредиторов, на котором, помимо организаци
онных вопросов, намеревались рассмотреть 
план финансового оздоровления ЗСМК. Од
нако рассмотреть его так и не удалось, по
скольку приглашенные на заседание новый 
арбитражный управляющий Игорь Фролов и 
член комитета вице-губернатор Кемеровской 
области Сергей Березнев не удостоили кре
диторов своим вниманием, посчитав заседа
ние комитета преждевременным. Это наводит 
на мысль, что какого-либо вразумительного 
плана вывода металлургического гиганта из 
состояния клинической смерти, в котором он 

находится, ни у нового управляющего, ни у 
администрации области нет. 

Понять работников Запсиба и кредиторов 
комбината можно. Беспрецедентное реше
ние Арбитражного суда, который под давле
нием руководителей Кемеровской области 
принял сторону практически одного креди
тора - Кузбасспромбанка, имеющего всего 
3% от всей задолженности комбината, выз
вало шок у многих. Не зря во избежание эк
сцессов сразу после принятия Арбитражным 
судом решения об отставке Кабака на ком
бинат была стянута вся милиция Новокуз
нецка. Между тем с уходом Кабака из «Аль
фа-групп» Запсиб остался один на один со 
своими многочисленными проблемами. В об
ласти не существует ни одного финансового 
учреждения, способного кредитовать комби
нат, а своих оборотных средств Запсиб не 
имеет. Не сможет помочь комбинату и Куз-
басспромбанк, финансовое положение кото
рого далеко не из лучших. 

Пока комбинат еще работает по заключен
ным «Альфой» контрактам, но их действие 
вот-вот закончится. Что будет с металлурги
ческим гигантом, на котором трудятся 36,5 
тыс. человек, неизвестно. Между тем спасти 
металлургический гигант .еще можно. Бук
вально накануне заседания Арбитражного 

суда собрание кредиторов Запсиба, сумма 
требований которых составляла 63% от об
щей задолженности ЗСМК, приняло решение 
ходатайствовать перед судом о признании 
комбината банкротом и введении на нем кон
курсного производства. Межведомственная 
балансовая комиссия прямо заявила, что Зап
сибу не удается восстановить платежеспо
собность по итогам внешнего управления. 

Несмотря на то, что «Альфа-групп», пред
ставитель которой Борис Кабак занял пост 
внешнего управляющего Запсиба в сентяб
ре минувшего года, вложила в это предприя
тие 50 млн долларов, восстановить платежес
пособность комбинату так и не удалось. Кри
зис, потрясший страны Юго-Восточной Азии, 
основных импортеров продукции комбината, 
привел к существенному падению мировых 
цен на металлопродукцию. Запсиб, который 
из-за неплатежеспособности российских по
требителей вынужден 80% своей продукции 
продавать за рубеж, понес значительные 
убытки. 

Крупнейшие кредиторы Запсиба - бюдже
ты Кемеровской области и Новокузнецка, 
Пенсионный фонд, Западно-Сибирская же
лезная дорога и «Кузбассэнерго», несмотря 
на то, что комбинат является для них основ
ным источником «живых» денег, никакой ре

альной помощи терпящему бедствие гиганту 
не оказали. Только по вине железной дороги 
и энергетиков, отказавшихся возить сырье и 
продукцию комбината и регулярно отключав
ших Запсибу электроэнергию, завод в этом 
году не работал 66 дней. 

Убытки от вынужденного простоя состави
ли 700 млн рублей. Этих средств хватило бы 
Запсибу для проведения расчетов с постав
щиками, в том числе и с «Кузбассэнерго», и 
МПС. В настоящее время, по оценкам специ
алистов, для замены номенклатуры металло
проката и поддержания технического состо
яния комбината на должном уровне Запсибу 
необходимы инвестиции в размере 300 млн 
долларов. Сейчас на комбинате из трех до
менных печей в рабочем состоянии находит
ся только одна. Если Запсиб останется в та
кой ситуации на зиму, то коксохимическое 
производство и прокатные цехи окажутся в 
экстремальных условиях. Сохранность основ
ных металлургических агрегатов в такой си
туации остается под большим вопросом. 

В сложившемся положении только немед
ленное признание банкротства и введение 
конкурсного производства может спасти Зап
сиб. 

О. САВЕЛЬЕВ. 
Газета « Т р у д » . 
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